Sube dependencia de granos con EU (Reforma 20/16/19)

Sube dependencia de granos con EU (Reforma 20/16/19) Moisés Ramírez Monterrey, México (20 junio 2019).- En medio de disputas comerciales con Estados Unidos, y ante el recorte de apoyos del Gobierno de Andrés Manuel López Obrador al campo productivo del País, en los primeros cinco meses del 2019 las importaciones mexicanas de cereales, oleaginosas y algodón procedentes de la Unión Americana marcaron un récord en volumen para un periodo similar de Éstas sumaron 12 millones 420 mil toneladas, de acuerdo con un análisis de Grupo Consultor de Mercados Agrícolas (GCMA) elaborado con cifras oficiales de 12 categorías de cultivos del Sistema de Información Agroalimentaria y Pesquera. Para analistas independientes y el Consejo Nacional Agropecuario (CNA) el nuevo récord refleja que la política emprendida para el campo mexicano este año, que descobijó a los productores nacionales y revivió programas para los más pequeños, como el de Precios de Garantías, ha ampliado la dependencia en los cultivos A Precios de Garantías el Gobierno le tiene asignado este año un presupuesto de 6 mil millones de pesos que están recibiendo agricultores de temporal y con menos de 5 hectáreas. "No observamos que (la nueva política) promueva una mayor producción", sostuvo Juan Carlos Anaya, director de GCMA. "Es más una política asistencial que si no va acompañada de asistencia técnica con paquetes tecnológicos que aumenten la productividad, el discurso de la autosuficiencia alimentaria quedará en buenas intenciones". Francisco Chapa Góngora, tesorero del CNA, señaló que si el Gobierno hubiera canalizado los apoyos de 6 mil millones de pesos a la agricultura comercial, el campo mexicano ya estaría mostrando una mayor productividad, reduciendo la dependencia agroalimentaria. El nuevo récord de 12 millones 420 mil toneladas importadas de las 12 categorías de cultivos provenientes de Estados Unidos representó un alza del 10 por ciento respecto al mismo lapso del 2018 y un valor de 2 mil 964 millones de dólares, un 8 por ciento más Sólo las importaciones de maíz y soya estadounidense representaron en conjunto el 76 por ciento de que hace un año. todo el volumen importado desde Estados Unidos, con un valor de mil 125 millones y mil 99 millones de dólares, respectivamente. El Departamento de Agricultura de Estados Unidos estima que México se mantendrá este año Chapa Góngora consideró riesgoso que México siga elevando su como el mayor importador de maíz a nivel mundial. dependencia de granos del extranjero, pues sólo en maíz amarillo, soya, trigo y arroz, el País ya depende en 36, 95, 58 y 85 por ciento, en ese orden, básicamente de Estados Unidos. "Estos números son graves y no veo que se esté corrigiendo ese déficit; al contrario, estamos importando más y eso es muy riesgoso". En mayo, el abasto de granos estadounidenses al País se vio amenazado ante la posibilidad de que el Gobierno mexicano respondiera a las amenazas de aranceles incrementales de Estados Unidos, gravando el maíz y otros cereales y oleaginosas estadounidenses.